

Unos 400 pacientes con ACV se tratan al año existiendo una alta mortalidad

“ACTÚA CON VELOCIDAD”. *Iniciativa mundial busca llamar la atención sobre las cuatro horas y media en que se debe recibir atención tras la ocurrencia de un ataque cerebral. El animador Leo Caprile entregó su testimonio y recomendaciones.*

Carolina Torres Moraga
 carolina.torres@australtemuco.cl

No más de 4 horas y media deben transcurrir desde que se presentan los síntomas hasta que se aplica el tratamiento que puede marcar la diferencia entre la vida y la muerte, tras la ocurrencia de un Accidente Cerebro Vascular (ACV).

Precisamente por ello está en marcha en distintos países la iniciativa “Actúa con Velocidad” del laboratorio Boehringer Ingelheim, que ayer se lanzó en Temuco con la presencia de autoridades locales, profesionales del área y muy especialmente del animador de TV, Leo Caprile, quien hace 5 meses sufrió un ataque cerebral.

Según explicó la neuróloga del Hospital Hernán Henríquez Aravena, doctora Marcela Grandjean, a nivel regional son alrededor de 403 los casos anuales de esta patología, existiendo una alta mortalidad, principalmente por la consulta tardía. “El ACV es bastante frecuente porque la gente no se cuida de los factores de riesgo como el tabaquismo, sedentarismo, obesidad, y mantener controladas patologías crónicas como la hipertensión y la diabetes”, explicó.

7

son los centros indicados para dirigirse en caso de ACV: Clínica Red Salud Mayor, Hospital HHA y Clínica Alemana en Temuco; además de los hospitales de Nueva Imperial, Villarrica, Angol y Victoria.

Asimismo, el doctor Rodrigo Rivas, neurólogo de Clínica Alemana y docente Ufro, señaló que “el porcentaje de éxito del tratamiento de trombolisis es cercano a un 30%- 40%, lo que se traduce en que las personas queden sin secuelas tras un ACV”. Por su parte, el representante en Chile del laboratorio Boehringer Ingelheim, Martín Cottone, aseveró que la iniciativa busca principalmente crear conciencia. “Esta es un iniciativa a nivel mundial donde lo principal es estar informado porque el ACV se puede detectar a tiempo para evitar las secuelas e incluso la muerte”, enfatizó.

SÍNTOMAS

Los síntomas de un ACV son: dificultad para hablar o entender, cara caída y debilidad en un lado del cuerpo y problemas repentinos de visión. Frente a cualquiera de estos síntomas, lo funda-



EDUARDO HENRÍQUEZ

AYER SE REALIZÓ UN EVENTO PARA DAR A CONOCER LA INICIATIVA EN LA PLAZA ANÍBAL PINTO DE TEMUCO.

mental es actuar rápido y acudir inmediatamente a un hospital o llamar al fono Samu 131.

“Nosotros hacemos un llamado principalmente a la prevención y a mantener controlados los factores de riesgo que se pueden modificar con el estilo de vida”, destacó el seremi de Salud Andrés Cuyul, recordando que son más de 32 mil los ACV que se producen cada año y que tensionan la red asistencial. 

Caprile: “Es clave actuar con velocidad”

● Para el animador de TV, Leo Caprile, quien sufrió un ACV hace sólo 5 meses, es clave actuar con velocidad tal como lo indica esta campaña. “Reaccionar a tiempo, darte cuenta de lo que te está pasando, reconocer los síntomas o que otros los reconozcan y una vez que eso esté claro, dirigirse a un centro de salud que cuente con scanner y tenga neurólogo”, dijo, apuntado además a la prevención como controlar la presión arterial, mantener una dieta sana y cuidar el sueño son pasos fundamentales. “No hay que lamentar después que quedaste con una parte de tu cuerpo atrofiada”, expresó el animador, instando a la población a recoger su testimonio y a cuidarse.